

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 58 (1966)
Heft: 9

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

vail immédiatement après la fin de la deuxième guerre mondiale et réalisa une œuvre sociale importante jusqu'à sa mort, survenue prématurément. Cette haute magistrature ne lui monta pas à la tête. Il continua à rouler lui-même ses cigarettes et à suivre activement les activités syndicales dans les fédérations et la centrale syndicale nationale. Le deuxième, Antoine, se distingua tout particulièrement à la tête de la Fédération luxembourgeoise des métallurgistes et à la présidence de la Confédération générale du travail. Il assuma cette fonction jusqu'au moment où la confiance de ses pairs lui valut le portefeuille de ministre du Travail que dut abandonner pour raisons de santé un autre syndicaliste et ami de qualité, Nicolas Biever. Ce dernier, par sa spontanéité, sa simplicité naturelle et son tutoiement fraternel et naturel, me valut d'ailleurs un surcroît de considération appréciable de la part du chef de notre délégation gouvernementale à l'époque! Enfin, Lily Krier, la vaillante épouse de Pierre, complétait le quatuor. Elle continue à militer dans les trois branches convergentes du mouvement ouvrier.

Avec Barthélémy Barbel, c'est encore une grande figure du syndicalisme international qui disparaît,

C'est la vie... Avec ses échéances redoutables auxquelles personne ne saurait se soustraire, auxquelles il faut bien s'accommoder, surtout quand on atteint l'âge respectable de 86 ans!

Cette séparation mélancolique laisse derrière elle d'innombrables souvenirs exaltants d'une personnalité remarquable qui fut un maillon solide de la chaîne syndicale.

Bibliographie

Une nouvelle publication internationale sur les problèmes de la sécurité sociale. — Le secrétariat général de l'Association internationale de la sécurité sociale vient de publier à Genève une nouvelle documentation périodique sous le titre *Résumés analytiques de Sécurité sociale*.

Le but essentiel de cette publication, préparée par le Service de documentation de l'AISS, est de fournir aux spécialistes de la sécurité sociale en matière de législation, d'administration ou de recherche les résumés des études les plus importantes susceptibles de contribuer à l'avancement des connaissances sur la théorie et les techniques de la sécurité sociale. La tâche principale de ce nouveau service est de chercher des idées nouvelles dans les domaines de la politique sociale, de l'organisation, du financement et sur d'autres aspects importants de la sécurité sociale; d'attirer aussi l'attention sur les études originales qui mettent en lumière de nouveaux besoins sociaux et traitent des relations entre la sécurité sociale et les autres secteurs de l'activité sociale. Grâce à cette publication, il sera plus aisné pour les professionnels de la sécurité sociale de suivre le mouvement des idées dans le domaine de leur spécialisation; les échanges internationaux seront ainsi renforcés et les discussions des problèmes essentiels de la sécurité sociale seront approfondies.

La décision de créer ce nouveau service a été prise par le secrétariat général de l'AISS, sur la proposition de l'administration de la sécurité sociale des Etats-

Unis et en coopération avec la Fédération nationale des organismes de sécurité sociale de France et avec l'Institut mexicain d'assurances sociales. Cette initiative, approuvée par le Bureau (Comité exécutif) de l'AISS au cours de sa réunion en mars 1965 à Genève, a été inspirée par la conviction que le choix d'une documentation de haute qualité est une des tâches fondamentales des organisations internationales dans le domaine de l'information. Il apparaît que c'est la meilleure façon de résoudre, au niveau international, les problèmes créés par ce que certains appellent l'« explosion de documentation » qui menace de submerger l'expert par la masse d'information nouvelle et de rendre impossible tout échange international cohérent.

Les *Résumés analytiques de Sécurité sociale* sont étroitement liés à la publication trimestrielle *Bibliographie universelle de Sécurité sociale*, sur la base de laquelle s'opère le choix de la documentation. Plus de cent cinquante résumés seront publiés chaque année et traiteront de sujets primordiaux, tels que la planification sociale, les relations entre la sécurité sociale et l'économie nationale, les effets redistributifs des cotisations et des prestations, les relations publiques en matière de sécurité sociale, les problèmes de mécanisation de l'administration de la sécurité sociale, les relations entre la sécurité sociale et le corps médical, les activités en matière de recherche et d'autres thèmes. Les résumés sont publiés sur feuilles mobiles de couleurs différentes selon la branche de sécurité sociale ; un dossier spécial est fourni aux abonnés pour chaque volume annuel des résumés.

Le prix de l'abonnement annuel est de 12.50 dollars ; l'abonnement annuel combiné à la *Bibliographie universelle de Sécurité sociale* et aux *Résumés analytiques de Sécurité sociale* est de 20 dollars. Les personnes désireuses de s'abonner à la nouvelle publication sont priées de s'adresser au service des ventes du secrétariat général de l'AISS, rue de Lausanne 154, 1211 Genève 22. Des échantillons de résumés peuvent être obtenus sur demande. RS

Bulletin bibliographique de l'Automation. – Sous les auspices du BIT, véritable laboratoire social de caractère mondial, vient de paraître un premier rapport intitulé *L'Automation: Bulletin bibliographique*, qui constitue un tirage à part de la *Revue internationale du Travail* de février 1966.

L'automation est une des activités traitées par le Centre de documentation du BIT, qui publiera dorénavant de façon périodique de telles nomenclatures bibliographiques. Ainsi, le spécialiste aura la possibilité de recourir aux sources, spécialement celles qui concernent les aspects sociaux de l'automation, de se tenir au courant du développement survenu en ce domaine en mouvement des progrès de la science et de la technique.

Cette publication rendra des services d'autant plus appréciables qu'elle ne se borne pas à une présentation des nouvelles publications, mais en donne un résumé susceptible d'aiguiller les recherches et de faciliter le travail de documentation.

Il faut féliciter le BIT de cette innovation et l'assurer de l'intérêt qu'elle va soulever dans les milieux sociaux, spécialement dans le mouvement syndical particulièrement intéressé à la question. RS